
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成２９年１２月２１日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 六供町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

① 県営塩水アパート南側の沼川放水路の東側道路は市道認定となったが、沼川沿い 

の西側道路が認定なっていない。３，４年前に請願書を提出し道幅も６ｍを確 

保しているので、市道に認定していただきたい。 
 

→ 現場を見させていただいて、市道認定基準に合致しているのかどうか判断させて 

いただきたい。 
 

② 金婚式は今年からなぜ廃止になったのか。 私が今年５０年目を迎えることとな 

り、該当すると夫婦で楽しみにして期待して待っていた。特に女性は着物を新

調し楽しみにしている。 
 

→ そういう声を複数聞いています。今までどおりの祝賀会方式ではやらないことと 

している。該当者を市役所で把握するのは困難で、希望者が手上げ方式の応募を

しており年々参加者が少なくなっている。地域によっては全く参加しない所もあ

る。飲食や飲酒もある宴会に税金を使っていいのかとの声もある。また、ご夫婦

健在なのはいいのだが、一人で５０年間頑張ってきた人は該当ならないのかとの

声もある。山形新聞主催のおしどり金婚さんの記念品贈呈とセットでできないか

現在検討しているので、お待ちいただきたい。 
 

③  交流人口拡大のため、観光地の点と点をつなぐ面的整備の必要がある。左沢と荒 

砥を繋ぐ左荒線の整備や自転車道の整備が必要ではないか。 

 

→ 自転車をそのまま列車に積める方策を考えている。左沢から自転車に乗って白鷹 

まで行き長井線に乗れば南陽までの広域観光が可能となる。イベントだけでなく 

西郡を回れる方策を検討しております。 
 

④  小学校給食無料化もありがたいが、高校、大学と高学歴になればなるほどお金 

がかかる。その対策はどう考えているのか。 
 

→ 東京方面の大学教育に一番金がかかるので奨学金返済支援事業を行っています。 
 

⑤ 実績が上がらない婚活活動に、芸能人を呼んで華々しく行ってはいかがか。 
 

→ 行政の表立った婚活活動に若者は拒否反応がある。商工会青年部や青年会議所等 

によるイベント開催や、昨年度は消防団主催の婚活イベントを行っていただい

た。若い方が注意を惹く取り組みに対して行政が支援していく方策がよいのでは

ないかと思います。 



⑥ 長岡山の清掃ボランティア活動に参加したが、場所が広すぎるために、１２０名 

参加したが効果が見えてこない。継続して整備が必要ではないのか。桜の丘も

老朽化してきている。 
 

→ 初めての試みであったが良いきっかけになったのではいかと思います。面積が広 

大で継続して行いますので、多くの方から参加していただきたい。アクセス道路 

も今月には完成し、花咲か山へ大型バスが通行可能となりました。 
 

⑦ 桜の木も老木となり植え替えが必要ではないのか。 
 

→ ロータリークラブなどから植栽していただいており、長岡山だけでなく寒河江川 

沿いも桜の木を整備し置賜に負けないさくら回廊にしたい。山新のさくら回廊事 

業にも申し込んでいる。堤防の幅もあり拡張してから植栽が必要である。また、 

長岡山ではベンチも老朽化しており少しずつ整備していきたい。 
 

⑧ 人口減少で空き家が増えてきているのではないか。空き家対策をどのように考え 

ているのか。 
 

→ 市内には２４０戸の空き家があり、六供町には１２軒存在する。所有者が存在す 

る空き家がほとんどであり空き家バンク登録まで至らない。不動産業者と話し合 

いを持っていく。問題なのは老朽化して動物の棲みかとなったり倒壊の危険があ 

る空き家です。所有者と交渉を行っているが、行政が代執行して処分することに 

は課題が多く残ると思っています。 
 

⑨ ヨークベニマル前の歩道のケヤキは葉っぱが茂り掃除が大変で伐採していただ 

きたい。 
 

→ 現場を確認しご相談させていただきたい。 
 

⑩ グンゼ前の丁字路に信号機の設置をお願いしたい。 
 

→ 信号機の設置については公安委員会に提出してお願いしており引き続き要望し 

てまいります。 
 

⑪ さくらんぼ東根駅やかみのやま温泉駅のように駅名の変更はできないものか。例 

えば、西寒河江駅は寒河江公園口駅に、高松駅は慈恩寺前、南寒河江駅はグリ 

バー前とかできないものでしょうか。ＪＲの交渉は困難かもしれないが変更が 

無理なら愛称で付けれないものでしょうか。 
 

→ １つ駅名を変えるのにＪＲに莫大なお金を支出しなければならない。勇気がいる 

ことでできないことではないが、費用対効果を見極めながら観光資源の観点から

も意義のあることだと思うので研究をさせていただく。 
 

⑫ わんぱくクラブの学童が４つ目となり場所探しが大変であった。中部小学区が

１、２年４クラスとなり中部小学校は一番古くなり学校の整備が必要である。空



き教室がなくなってきている。 
 

→ わんぱくクラブは公民館を貸してもらって当座はしのげるが、中部学区が増えて 

くる学童保育の運営委員におまかせではなく市でも積極的に関わっていきます。 

中部小のシミュレーションを行い十分に検討を行っていきたい。 

 

⑬  左沢と荒砥を繋ぐ構想はないものですか。 
 

→ 今考えているのが、ディアルモードビーグルで線路のない箇所はタイヤで走行す 

る鉄道とタイヤの両方を兼ね備えている車両があり北海道で試験を行っていま 

す。長井市長が会長になり勉強会を行っております。 
 

⑭ なか保育所に小児科を併設するのは良い事ですが送迎車が大通りからだと渋滞 

するのではないか。裏通りからの進入を考えた方がいいのではないか。 

 

→ 保護者の送迎ルートは検討したいと思います。小児科は再来年５月の開業を目指 

しており、建物は賃借して家賃を貰い、中の施設は相手側で整備することになり 

ます。病児保育を同時に行い子育てにやさしい環境を整備してまいります。 

 

⑮ 施策を実施するには経済の活性化が一番だと思うが、本市は農業が基盤産業であ 

り食品加工業の伸びしろはまだまだあり、食品産業の誘致を積極的に進めるべ 

きではないか。工業団地一箇所集中ではなく、渋滞を緩和するためにも団地を 

分散して作るべきではないか。現在の団地が満杯になれば違う場所に設置すべ 

きである。 
 

→ 加工部門は伸びしろが大きく６次産業化も含めて連携する必要がある。加工食品 

部門の企業は水が重要であり、地下水が豊富な事が条件とされている。調査して 

第２の工業団地を考えていかなければならない。美田をつぶすのはいかがかとの 

意見もあり調整しながら産業振興のために取り組んでいきます。 

 

 


